
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al participar del inicio de las obras de 

Mejoramiento de Escuela Rural Huyar Alto 

 

Curaco de Vélez, 31 de enero de 2024 

 

Muy buenas tardes a todas y a todos los presentes, sobre todo a la 

comunidad educativa de la Escuela Rural Huyar Alto de Curaco de 

Vélez. A la alcaldesa Javiera Yáñez, que espero que estés muchos 

periodos más. Saludo a mi socio y colega presidente de centros de 

estudiantes, Damián, un gusto y, también, en representación de los 

estudiantes quiero saludar a Ema, ha sido muy bonita la experiencia de 

poner estas piedras que pintaron los chicos y chicas para recordar este 

momento en donde la escuela inicia una nueva etapa.  

 

Cuando escucho a Anita María y a Javiera y me transporto -y nos 

transportamos, me imagino, en el tiempo con Rosa Betty, es inevitable 

sentir que estamos haciendo historia de la linda, de esa historia 

cotidiana, de esa historia que quizás no aparece en los grandes 

titulares, en las grandes ciudades. Pero acá también se cambia el 

mundo.  

 

Y veo esto, por ejemplo, el registro escolar de la escuela pública de 

1944. Y les decía a los chicos y chicas en donde uno puede ver la letra 

de los profesores de esa época, profesores que seguramente nacieron 

a comienzos del siglo pasado y niños y niñas que después forjaron 

también Curaco de Vélez, Chiloé y, por tanto, Chile.  

 

Y ustedes, chicos y chicas, junto con sus profesores, están haciendo la 

patria, gracias a ustedes se está forjando Chile. Quiero decirles que, en 

estos lugares recónditos, “en estas islas sobre islas”, nosotros nos 

emocionamos y estamos agradecidos de cómo ustedes construyen 

país, cómo ustedes construyen Chile. Así que, siéntanse orgullosos y 



 
 

sueñen alto. Como decía la profesora Anita María, me emociona 

también -y lo decía un cartel allá adentro- que de arriba de cada niño 

debiera decir algo así como “tratar con cuidado, este niño contiene 

sueños”. Y qué importante que de eso estemos conscientes aquí en un 

lugar tan recóndito. 

 

Aquí hay 54 niños y niñas que están construyendo su historia día a día 

en este espacio. Me contaba la alcaldesa que sólo en Curaco de Vélez 

tienen 10 escuelas, algunas de ellas unidocentes incluso y cada una de 

ellas es importante. No solamente son las grandes obras de gran 

impacto, es muy importante, por ejemplo, inaugurar una nueva estación 

de Metro, hace poco inauguramos una nueva estación en Quilicura, 

Santiago y la gente estaba feliz, millones de personas al año van 

aprovechar eso. Pero cuando hacemos cosas para 50 personas, para 

50 niños y niñas, cuando hacemos cosas para escuelas unipersonales, 

cuando arreglamos una calefacción también estamos, de alguna 

manera, cambiando y mejorando la dignidad de nuestro país. 

 

Y eso es para y por ustedes porque ustedes, como habitantes de 

Curaco de Vélez, como habitantes de Huyar Alto, tienen el mismo 

derecho que los habitantes de una gran ciudad a tener una salud digna, 

una educación digna, a tener una vida digna.  

 

Lo que estamos haciendo aquí es un plan de conservación que va a 

mejorar significativamente la infraestructura del establecimiento. Son 

del orden de los $450 millones que estamos invirtiendo solamente en la 

escuela de Huyar Alto, en donde vamos a renovar mobiliario, vamos a 

renovar el comedor, vamos a realizar arreglos y mantención de la 

techumbre, mejorar las actuales ventanas, vamos a poner 

termopaneles, vamos a mejorar el cableado eléctrico. 

 

Y es bonito ver que esto que estamos haciendo acá se está replicando 

en muchas otras escuelas. Vengo llegando de Quinchao recién, de la 

Escuela Teresa Cárdenas de Paredes y ahí ya estaban listas parte 



 
 

importante de las obras. La presidenta del centro de estudiantes 

también nos agradecía porque van a poder tener una mejor calidad de 

vida.  

 

Sí al final de eso se trata la política, no podemos olvidarnos de que la 

política no es principalmente las peleas y los debates entre Oposición y 

Gobierno, Derecha e Izquierda, sino es mejorar la calidad de vida de 

nuestro pueblo. A veces eso se pierde de vista y creo que es importante 

reiterarlo y no marearnos muchas veces con las redes sociales, con la 

polémica del día, sino recordar que estamos aquí para ustedes, que 

ustedes nos pusieron en este lugar y a ustedes nos debemos. 

Independiente si hayan votado o no por nosotros, en esta cuestión no 

hay diferencias, somos todos chilenos y chilenas, somos todos 

habitantes de nuestra patria y por ustedes tenemos que trabajar. 

 

En este caso, estamos trabajando para mejorar la Escuela de Huyar 

Alto. Son 210 días, 7 meses, que parten hoy. Recién firmamos el acta 

con el representante de la empresa, Alejandro, de Osorno, de la región. 

Me parece importante que contemos con empresas, colaboración 

público-privada, que estén disponibles para hacer esto. Lo decíamos y 

lo escribimos ahí: “A cumplir, a cumplir, a cumplir. No le fallemos a 

nuestros niños”. 

  

Creo que la pega que ustedes hacen y los trabajadores y trabajadoras 

que trabajarán en la obra son tremendamente importantes y son parte 

de este logro. 

  

Esto es parte de un programa más amplio que es el de la reactivación 

educativa del Programa Seamos Comunidad, con el que estamos 

mejorando la infraestructura en colegios y liceos alrededor de Chile. 

Seguramente, no voy a poder recorrerlos todos en persona, pero pienso 

en el colegio de Monte Patria, pienso en el colegio de Juan Fernández, 

pienso en los liceos que hemos visto en Villa Punta Delgada en donde 



 
 

pequeños cambios pueden marcar la diferencia de hasta dónde llegan 

los niños, hasta dónde se atreven a soñar. 

  

Por ejemplo, me contaba uno que quiere ser chef, nuestro futuro chef, 

y ser chef en Chiloé... He estado probando parte de la comida chilota y 

es realmente buena. Así que, te auguro un gran futuro, Sebastián. 

Espero probar tu mano, más adelante. 

  

Con el inicio de estas obras estamos finalizando esta primera visita al 

archipiélago de Chiloé y no va a ser la última. Han sido tres días muy 

intensos en los que he podido recorrer diversas comunas, sectores 

rurales, sectores urbanos, conversar con autoridades, con los alcaldes 

de 9 de las 10 comunas de la provincia, conversar con empresarios 

locales, conversar con nuestros equipos y, también, conversar con el 

pueblo. 

  

Hoy conversamos con las artesanas en Castro que nos llevaron a sus 

tienditas, con los niños y niñas de las escuelas, con campesinos, con 

gente que vive en sectores periurbanos. Hemos podido conversar con 

gente que ha sufrido mucho por negligencias en materia de salud, 

hemos podido conversar con quienes nos piden mejor conectividad, 

hemos podido conversar con los obreros, con los trabajadores y 

trabajadoras de nuestra patria, de Chiloé, que están construyendo la 

tremenda obra que va a ser el Puente Chacao, conversamos con los 

sindicatos de la Confusam y del Colegio de Profesores. 

  

Es realmente bonito y emocionante poder ver cómo, entre todos, 

construimos Chile. Cuando somos capaces de ponernos de acuerdo y 

dejar nuestras diferencias de lado, logramos grandes cosas. Y en 

Chiloé, un pueblo de lucha, un pueblo de resiliencia, un pueblo muchas 

veces abandonado por el Estado lo demuestran día a día y mi intención 

es saldar y poder mejorar esas brechas que tienen de cara al 

bicentenario. 

  



 
 

Sabemos que el bicentenario de la anexión de Chiloé a la República de 

Chile es tremendamente importante y en enero del 2026 espero que 

hayamos cumplido con mejorar la calidad de vida de todos los 

habitantes del archipiélago. 

  

A veces, hay quienes nos critican porque estamos mucho tiempo fuera 

de Santiago, pero estoy muy convencido de que las giras presidenciales 

a regiones tienen que durar más tiempo. Nosotros hemos estado tres 

días en la provincia porque es importante no solamente venir, sacarse 

la foto o cortar una cinta, sino darse el tiempo de conversar, empaparse 

de la realidad porque después eso permite afinar mejor las políticas 

públicas que impulsamos y uno se va encorazonado con las 

necesidades, con las angustias y con las esperanzas del pueblo que 

uno visita. 

  

Vinimos no a hacer promesas, vinimos a hacer que las cosas se hagan; 

vinimos a apretar tuercas; vinimos, como lo decía ayer, a sacarle trote 

a nuestros colaboradores, a nuestros seremis; hemos tenido buenas 

conversas con la delegada, con el delegado provincial para que esto 

salga bien; fijamos fecha de inauguración para los hospitales; echamos 

a andar caminos rurales; estamos haciendo estas mejoras en las 

escuelas. Y, sin lugar a dudas, quedan muchas cosas pendientes, 

nunca se van a solucionar todas las cosas de una, pero hay una tarea 

de Estado en la que todas las autoridades y toda la comunidad es 

tremendamente importante. 

  

Espero que las obras que hoy se inician mejoren la calidad de vida de 

los habitantes de Curaco de Vélez y les reitero a los niños y niñas, por 

ustedes estamos trabajando, ustedes son protagonistas de esta 

historia. Espero que puedan lograr las metas que se propongan, sueñen 

alto porque nadie los va a detener. Cuenten con nosotros.  

 

Es una alegría realmente estar con ustedes. 

  



 
 

Muchas gracias. 

 

  


